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इरेडा के सीएमडी ने आईआईएफसीएल रणनी�त बठैक म� आईपीओ क� सफलता क� 
गाथा साझा क� 
 

 गुरूग्राम, 16 माचर् 2024 

भारतीय अ�य ऊजार् �वकास संस्था �ल�मटेड (इरेडा) के 

अध्य� एवं प्रबंध �नदेशक, श्री प्रद�प कुमार दास न े

आज गुरुग्राम म� इं�डया इंफ्रास्ट्रक्चर फाइन�स कंपनी 

�ल�मटेड (आईआईएफसीएल) क� कॉप�रेट रणनी�त बैठक 

म� अमूल्य अंतदृर्िष्ट साझा क�। इस कायर्क्रम म� 

प्र�तिष्ठत ल�डसर्  भारत के बु�नयाद� ढांचे के �व�पोषण प�रदृश्य के भ�वष्य पर चचार् करने और रणनी�त 

बनाने के �लए एक साथ आए थ।े 

अपने संबोधन म�, श्री प्रद�प कुमार दास ने इरेडा  क� हाल ह�  म�  आरं�भक सावर्ज�नक पेशकश(आईपीओ) 

क� सफलता क� गाथा  पर प्रकाश डाला। उन्ह�न ेइरेडा  क� उपलिब्ध के �पल्लर�  पर जोर �दया, जो�क  

लगातार सुशासन, मजबूत व्यावसा�यक बु�नयाद� �सद्धांत� और अ�धक पारद�शर्ता और सहयोग क� �दशा 

म� सांस्कृ�तक प�रवतर्न के इदर्-�गदर् संचा�लत ह�। ऋणकतार्ओं को प्रग�त म� भागीदार के रूप म� मानने 

के महत्व को पहचानते हुए, इरेडा  ने स�क्रय रूप से उनसे इनपुट और सुझाव मांगे ह�, िजससे नवीकरणीय 

ऊजार् �ेत्र के सबसे तीब्र �वकास के �लए अनुकूल वातावरण को बढ़ावा �मलेगा। 

कंपनी के अंतगर्त सबसे मूल्यवान प�रसंप�� 

के रूप म� मानव संसाधन� क� महत्वपूणर् 

भू�मका को स्वीकार करते हुए, सीएमडी न े

अत्य�धक पे्र�रत कायर्बल को बढ़ावा देने के 

महत्व को रेखां�कत �कया। उन्ह�ने इरेडा 

ट�म के अनुकरणीय प्रयास� पर प्रकाश डाला 

और आईपीओ क� शानदार सफलता हा�सल 

करने म� उनके अटूट समपर्ण, नवोन्मेषी 

भावना और सामू�हक प्रयास� को महत्वपूणर् 

बताया।  

इरेडा क� आईपीओ यात्रा के दौरान आने वाल� चुनौ�तय� पर �वचार करते हुए, श्री प्रद�प कुमार दास ने 

बताया �क  �वशेष रूप से आईपीओ  के �लए अपने �पछले दो असफल प्रयास� को देखते हुए, कैसे इरेडा  

ने बाधाओं से पार कर पाया ।   �पछले तीन वष� म� उल्लेखनीय वदृ्�ध के साथ, मजबूत कॉप�रेट प्रशासन 



और पारद�शर्ता के प्र�त प्र�तबद्धता के साथ, इरेडा  ने �नवशेक� क� धारणाओं को सफलतापूवर्क बदल 

�दया, िजससे एक सफल आईपीओ का मागर् प्रशस्त हुआ। इस अनुभव से पे्ररणा लेते हुए, श्री प्रद�प कुमार 

दास ने आईआईएफसीएल को महत्वपूणर् अंतदृर्िष्ट प्रदान क� और एक सफलतापूवर्क  आईपीओ यात्रा के 

�लए मागर्दशर्न प्रदान �कया। 

�व� मंत्रालय के �व�ीय सेवा �वभाग (डीएफएस) के स�चव, डॉ. �ववेक जोशी ने मुख्य अ�त�थ के रूप 

म� इस कायर्क्रम क� शोभा बढ़ाई। उन्ह�ने श्रोताओं  के साथ अपनी अंतदृर्िष्ट साझा क� और ह�रत ऊजार् 

�ेत्र के �वकास को आगे बढ़ाने म� उनक� महत्वपूणर् भू�मका के �लए इरेडा के सीएमडी क� प्रशंसा क�। 

इससे पहले, आईआईएफसीएल के प्रबंध �नदेशक, श्री पी. आर. जयशंकर ने इरेडा क� महत्वपूणर् उपलिब्धय� 

को स्वीकार करते हुए इरेडा के सीएमडी का गमर्जोशी के साथ स्वागत �कया।  उन्ह�ने न केवल एक 

सफल आईपीओ हा�सल करने के �लए ह� नह�ं,  बिल्क भारत सरकार के सतत �वकास ल�य� के अनुरूप  

�पछले 37 वष� से नवीकरणीय ऊजार् �ेत्र म� अपने दृढ़ नेततृ्व के �लए भी इरेडा क� मील का पत्थर क� 

उपलिब्ध प्राप्त करने क� सराहना क�। 

इरेडा के सीएमडी न ेभी श्रोताओं  के प्रश्न� का उ�र �दए, िजससे बु�नयाद� ढांचे के �व�पोषण के �लए  

और नवीकरणीय ऊजार् �वकास पर बातचीत और समदृ्ध हुई। सेबी के पूणर्का�लक सदस्य, श्री कमलेश 

चंद्र वाष्ण�य भी इस अवसर पर उपिस्थत रहे और श्रोताओं को संबो�धत �कया। 

 


